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　わたしは、大学教員として看護職を志す学生を教
えており、私自身も看護師免許を持っています。同
僚の教員も、看護師資格を有する人が多く、必然的
に女性の比率が大きい職場となっています。つまり
女性が多いため、数の上での男女平等はすでに担保
されているといえます。ここでは、男女平等の次に
考えるべきこととして感じていることをご紹介した
いと思います。
　その一つは、妊娠出産という女性のライフサイク
ルに対する後方支援の促進です。女性が多い職場で
は、妊娠出産をする人も多くなり、産前産後休暇
（以下「産休」）や育児休業（以下「育休」）をとる人
が多くなります。妊娠出産を控えた女性が産休育休
の取得ができることは比較的知られていると思いま
すが、産休育休の代替職員の雇用についてはあまり
知られていないようです。私の知り合いが、人事係
の人も含む職場の10人くらいに産休代替職員が雇
用できる条件について尋ねたところ、だれも詳細に
ついて知らなかったそうです。（育休代替職員の雇
用については、答えることができた人は数人いたそ
うです。）

　わたしも、この原稿執筆を機に産休代替職員雇用
の条件について調べてみましたが、一夜漬けで調べ
る程度ではよくわかりませんでした。地方公務員は
「産休又は育休取得職員等の代替制度」により、育
休代替だけでなく産休から代替職員の雇用ができる
ところもあるようです。また、国家公務員でも、産
休代替職員を募集しているサイトを見つけたので、
産休代替職員も雇用はできるようです。しかし、あ
る国家公務員の組織では、予算が確保できておらず
産休代替職員が雇用できないところもあるそうで
す。
　産休育休制度が、妊娠出産に前のめりになるため
の前方支援であれば、産休育休の代替職員の雇用
は、後ろ髪引かれなくて済むための後方支援ではな
いかと思います。前方・後方支援が充実すれば、仕
事と子育てを両立させようと思う人も増えたり、マ
タニティハラスメントなども減少すると思います。
女性の社会進出を推進するためには、数の上の男女
平等の次に、何を整備すべきかあらかじめ考えてお
く必要があるのではないでしょうか。

男女共同参画推進委員会
第156回　リレー・エッセイ

群馬大学大学院保健学研究科教授
岡　美智代

前のめりになるための前方支援と
後ろ髪引かれなくて済むための後方支援

男女平等の次に考えること

■問 □本 市民課市民協働係（☎内線1027）

　文化財を火災などから守るとともに、文化財愛護
の意識を高めるため、1月26日の文化財防火デーを
前に、新島襄旧宅で防災訓練が行われました。訓練
では通報・避難誘導・放水や消火器を使った初期消
火などが行われました。

0121 文化財を火災から守ります
新島襄旧宅で防災訓練

　市内産の梅を使ったスイーツの試食会が開かれ、
市内外の菓子店など14事業者が、形や食感などさ
まざまな工夫を凝らした17品目の完成品を発表
し、関係者ら約100人が試食しました。今後は、店
頭や市内観光地などで販売する予定です。

0117 市内産梅使った新商品完成
あんなか梅スイーツ試食会

　昨年11月、メキシコで行われたソフトボール男
子U-18ワールドカップで優勝した日本代表で、本
市出身の新井大和選手（新島学園高卒、現日体大）
と田中徹浩ヘッドコーチ（同高監督）が岩井市長を
表敬訪問しました。優勝おめでとうございます。

0111 ソフト男子U18W杯優勝報告
新島学園高出身　新井さん

　本庁駐車場で交通指導隊の初点検が行われ、交通
指導員が安全に交通安全指導に携わるため、動作や
装備品などを確認し、決意を新たにしました。指導
隊は日ごろ、通学路や地域行事などで交通安全のた
め、活動しています。

0104 交通安全に決意新た
交通指導隊初点検

　安中市商工会・安中市松井田商工会・碓氷安中農
業協同組合・市の共催で、新年賀詞交歓会が開催さ
れました。開式前には市出身の音楽ユニット、
Pluwmeの演奏が行われ華やかな雰囲気の中、参加
者は新年のあいさつを交わし、今年の抱負などを歓
談しました。

0104 新年の抱負など歓談
新年賀詞交換会

　アパートを退去した
際、自分では通常損耗
だと思う箇所や入居前
からあったフローリン
グの傷の修繕費用、契
約書の記載と異なるエ
アコン清掃代まで請求
された。

　賃貸住宅から退去するときの原状回復費用の負
担に関するトラブルが起きています。賃貸借契約
が終了した時、借主は賃貸住宅の原状回復を行う
義務を負いますが、借主の責任によるものではな
い損傷や、普通に使っていて生じた損耗（通常損
耗）、年月の経過による損耗・毀損（経年変化）につ
いては、原状回復を行う義務はありません。

☆契約する前に、契約内容の説明をよく聞き、契
約書類の記載内容をよく確認しましょう。

☆入居する時には、賃貸物件の現在の状況をよく
確認し、記録に残しましょう。

☆入居中にトラブルが起きたら、すぐに貸主側に
相談しましょう。

☆退去時には、精算内容をよく確認し、納得でき
ない点は貸主側に説明を求めましょう。

■問 市消費生活センター（☎382－2228） 
　わからないことや困ったこと、少しでも不審に
感じることがあったら、早めに消費生活センター
にご相談ください。
相談日時▶月～金曜日（祝日を除く）
　　　　　午前9時～午後4時30分

賃貸住宅の「原状回復」トラブルにご注意消費生活センター
からのお知らせ
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